



Ettelbruck, den 15. September 2023

Die Rehaklinik stärkt die Stimme ihrer Patient*innen Welttag der Patientensicherheit 2023

Im Rahmen des Welttags der Patientensicherheit 2023, der am 17. September unter dem Motto "Patienten zu Akteuren ihrer eigenen Sicherheit machen" begangen wird, motiviert die Rehaklinik die Patient*innen, ihre Erwartungen und Präferenzen für die Sicherheit zu äußern. Die Ergebnisse dieser Patientenbefragung werden gemeinsam mit den Teams der einzelnen Stationen besprochen.

Mit dem Slogan "Verschaffen wir den Patienten Gehör!" ruft die WHO alle Akteure dazu auf, die notwendigen Schritte zu unternehmen, damit die Patienten partnerschaftlich an der Entwicklung von Sicherheitsstrategien beteiligt werden. Auf diese Weise übernehmen die Patient*innen eine aktive Rolle und können ihre Bedürfnisse in der Versorgung, die sie erhalten, integrieren.

Für die Rehaklinik spielen Patienten, ihre Angehörigen und das Pflegepersonal eine entscheidende Rolle für die Sicherheit der Gesundheitsversorgung.

"Die aktive Einbeziehung des Patienten in die Ausarbeitung seines Therapieplans ist für uns eine unabdingbare Voraussetzung für eine erfolgreiche psychiatrische Rehabilitation. Seine Beteiligung, als aktiver Partner, an allen Aspekten seines Aufenthalts in der Rehaklinik, seine Motivation und Offenheit sind unerlässlich, um seine Autonomie zu stärken und seine Wiedereingliederung in die Gesellschaft zu verbessern. Dies ist unser oberstes Ziel", erklärte Dr. Mark Ritzen, medizinischer und allgemeiner Direktor der Rehaklinik.

Laut WHO zeigen die Daten, dass sich die Sicherheit, die Patientenzufriedenheit und die Gesundheitsergebnisse deutlich verbessern, wenn Patienten als Partner in die Versorgung einbezogen werden, die sie erhalten. Wenn Patienten zu aktiven Mitgliedern des Gesundheitsteams werden, können sie zur Sicherheit ihrer Versorgung und des Gesundheitssystems insgesamt beitragen.

Das Therapieangebot der Rehaklinik beruht auf den aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen und unserer langjährigen Erfahrung. Unsere interdisziplinären Teams arbeiten eng zusammen, um gemeinsam mit dem Patienten die für ihn bestmögliche Behandlung zu garantieren.

LA REHAKLINIK

Die Rehaklinik ist ein Fachkrankenhaus für psychiatrische Rehabilitation. Sie ist in vier Fachbereiche gegliedert: Allgemeine Psychiatrie, Jugendpsychiatrie, forensische Psychiatrie und Suchtmedizin. Neben der stationären Behandlung bietet die Rehaklinik ein breites Spektrum an ambulanten Leistungen an, darunter psychiatrische und psychotherapeutische Sprechstunden, eine Tagesklinik, einen Dienst für ambulante psychiatrische Pflege (SPAD) und eine ambulante auf Sucht spezialisierte Informations- und Beratungsstelle (Centre ÄDDI-C).

Das therapeutische Angebot der Rehaklinik stützt sich auf den aktuellen wissenschaftlichen Kenntnisstand und einer langjährigen Erfahrung. Es beruht auf einem mehrdimensionalen biopsychosozialen Ansatz, der mithilfe

interdisziplinärer und mehrsprachiger Teams umgesetzt wird. Die Patienten und ihre Angehörigen werden unter Berücksichtigung ihrer Bedürfnisse, Werte und Rechte in die Behandlung mit einbezogen.

Die Rehaklinik verfügt über 247 Betten. Sie ist eine der drei Einheiten des CHNP (Centre Hospitalier Neuro-Psychiatrique) in Ettelbrück (L).

KONTAKT PRESSE

Monique Putz

Beauftragte für externe Kommunikation

monique.putz@chnp.lu

T (+352) 2682 2618

F (+352) 2682 4955

CHNP

B.P. 111

L-9002 Ettelbrück

www.chnp.lu
